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□ 花城清文 議員

１．町立保育所、幼稚園、学校における食物アレルギー対策はどのようにしているか

［ 町長・教育委員長 ］

（１）急性症状を防ぐため、薬剤エピペン注射が必要であるというが、町立保育所や

幼稚園、学校での保管はどのようにしているか。

（２）町立保育所や幼稚園、学校で発症した場合、それに対応できるよう職員の研修

が必要と思うが、それは行っているか。

（３）子どもの命を守るため情報の共有が必要と思うが、関係者の連携はどのように

なっているか。

２．幼稚園での給食用エプロンの配付と各学校におけるエプロンの取り替えについて

問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）幼稚園でも去る５月から給食が始まった。幼稚園児も自立性を教育するため、

エプロンが必要と思うが、その配付はどうなっているか。

（２）小学校や中学校では古くなったりものや汚れが落ちないエプロンは、そのつど

取り替えてほしいがどうか。

（３）幼稚園や学校で取り替え用エプロンを保管することはできないか。
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（花城清文議員 一般質問）

３．しまくとぅばの継承と取り組みを問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）地域の先輩たちを講師に、園児や児童生徒に地域のしまくとぅばの指導を行い、

継承に取り組んではどうか。

（２）中央公民館でしまくとぅば講座を開設したらどうか。

（３）南風原町にしかない各字に伝わるしまくとぅばをＣＤやＤＶＤで保存しては

どうか。

４．新川４３番地内にある私道を町道に認定してほしいがどうか ［ 町長 ］

（１）私道の地権者と交渉したと思うが、その結果はどうであったか。

（２）道路行政は自治体の固有事務と思うが、その見解を問う。

（３）いつ認定するかその見通しを問う。

５．新川地内１８０番地・２１３番地付近の町道における冠水対策を問う

［ 町長 ］

（１）この町道における冠水はまだ改善されていない。これまでの調査結果はどうな

っているか。

（２）住宅が増えた箇所や側溝に問題があり、流れが悪い箇所は改善すべきだ思うが

どうか。

（３）指摘した箇所の改善はいつ整備するか。
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□ 宮城寛諄 議員

１．長寿日本一を取り戻せ ［ 町長 ］

（１）県が健康・長寿復活に向けた県民会議を今年度中に設立すると報道された。

９月９日には推進本部の初会議もあったと聞く。当町も「健康長寿社会を築こう」と

がんばっているが、具体的にどのような事業をどのような目標を持って行っているか。

その現状はどうなっているか。

（２）推進本部は地産地消の推進、公園のウォーキングコースや公共交通の整備など、

県の健康づくりに関連する既存事業を出し合い、相乗効果が出せる施策を考えるとし

ている。しかし、現状は公園ではないが、ウォーキングコースとして利用されている

歩道の管理が悪いのが見受けられるが、どう考えるか。

（３）県内の６５歳未満の死亡率は全国ワーストである。また、沖縄は通院など入院

外受診率が全国 下位であるが、入院受診率は２２位と高い。その原因はどこにある

と思うか。

（４）「県民所得が低く、通院できない」、または「保険税が高くて払えない」から

とは考えられないか。国民健康保険税を下げることが病気の早期発見につながり、長

寿県になるのではないかと思うが、どう考えるか。

２．「非核平和宣言の町」の標柱について ［ 町長 ］

（１）本町は１９８２年（昭和５７年）に全国に先がけて非核地域を宣言している。

宣言では核の廃絶をめざし、非核三原則の法制化とこれの厳守を誓っている。宣言の

標柱を立て、町内外にアピールしてきたが、工事のためか役場や兼城十字路、旧社会

福祉センター前が撤去されたままとなっている。新たに立て直す計画はないか問う。
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□ 金城好春 議員

１．ストレリチアの普及促進について ［ 町長 ］

（１）ストレリチアの苗は、ストレリチア研究家の鈴木勇太郎氏が２つの違う品種を

かけ合わせ、優良品種が作られた。その品種は通称「鈴木苗」と呼ばれ販売されてい

る。しかし、鈴木氏は高齢になり、後継者もいないと聞いた。このままでは苗の入手

ができなくなる恐れがある。そこで鈴木氏が所有している２つの親株を町が買い取り、

ＪＡに苗の増産を委託できないか。

２．カンナの花でまちおこしを ［ 町長 ］

（１）カンナの花は多年草で、一年間花が咲く。また、どんどん新しい株が出てきて、

増やすことも簡単という。町が音頭を取り、まちぐるみでカンナの花を植え、南風原

町をカンナの咲きみだれるまちにすることはできないか。

（２）世界中のめずらしいカンナの花を集め、のちのち南風原町でカンナの花まつり

をめざすことはできないか。

３．津嘉山北土地区画整理区域内の歩道の整備について ［ 町長 ］

（１）津嘉山北土地区画整理区域内の１７街区、１８街区、２４街区、２６街区の通

り沿いはほとんど住宅とアパートが建ち並んでいるが、歩道は未整備のままとなって

いる。早急にアスファルト舗装できないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．防災機能の強化と備えについて ［ 町長 ］

（１）自主防災組織の結成状況はどうか。組織の立ち上げを促進するため、「出前防

災講座」を積極的に行う考えはないか。

（２）「減災マップ帳」はいつできるのか。その活用はどのように行う考えか。

（３）災害時の備蓄率の状況はどうなっているか。

（４）６月に改正された災害対策基本法では災害時要援護者名簿が市町村に義務付け

されたが、本町の取り組みを問う。

（５）マンホールを活用した洋式便座およびマンホールトイレを覆うテントを準備す

る考えはないか。

２．中央公民館などの生活学習環境の整備について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）中央公民館の研修室や視聴覚室を学習スペースとして、午後１０時まで町民に

提供することはできないか。

（２）中央公民館など公共施設に公共無線ＬＡＮをつなぐ考えはないか。

３．黄金森公園を観光振興の資源に ［ 町長 ］

（１）黄金森公園の頂上からは南風原町一円が見渡せる。現在、階段の利用のみが頂

上へ登る方法であるが、観光客や高齢者が気軽に頂上まで登ることができるよう工夫

ができないか。

４．ごみ減量について ［ 町長 ］

（１）生ごみ処理機やダンボールコンポストでできた堆肥と、花の苗を交換する環境

システムができないか。
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□ 大城毅 議員

１．認可保育園の増設を急ぐべきではないか ［ 町長 ］

（１）認可保育園への入園を希望する子どもをすべて保育するという、児童福祉法第

２４条第１項の義務を果たすべきではないか。

（２）認可保育園を増やす計画をたてるべきだがどうか。

２．こども医療費助成の拡充を求める ［ 町長 ］

（１）これまでのこども医療費助成制度をどのように評価しているか。

（２）入院・通院ともさらに対象年齢を拡大すべきではないか。

（３）このたび自動償還制度となった。さらに進めて現物支給制度にすることはでき

ないか。

３．夏場、学習に集中できるよう、小中学校の普通教室へクーラー導入を急ぐべきで

はないか ［ 町長・教育委員長 ］

（１）夏場の普通教室について、望ましい教室温度はどうなっているか。実態はそれ

に適合しているか。

（２）普通教室へのクーラー設置を進めている県内自治体の状況はどうなっているか。

（３）すべての普通教室が望ましい室温を実現すべきだが、クーラーの設置を進める

べきではないか。

４．南斎場建設負担金の増額はあるか ［ 町長 ］

（１）南部広域市町村圏事務組合の南斎場擁壁工事で一部崩壊があった。経緯を報告

せよ。

（２）本町の負担はどうなるか。

５．津嘉山北土地区画整理造成工事（１２－４）の経緯を問う ［ 町長 ］

（１）津嘉山北土地区画整理造成工事（１２－４）の当初計画から 終の変更契約ま

での経緯を明らかにせよ。

（２）「不適切な事務処理（議案第５２号の提案理由）」とは具体的にはどの法令・

例規に違反するか。すべて報告せよ。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．小中学校の消耗品・備品の管理・購入について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）小中学校で使用している消耗品や備品は、どのような手順で購入しているか。

（２）町として定期的にチェックをし、購入等の検討を行っているか。

（３）購入の基準などはあるか。

（４）小額の消耗品や備品については、定期的な購入も検討してはどうか。

２．スポーツ合宿・キャンプ誘致について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）２０２０年の東京オリンピック開催決定により、スポーツによる経済効果が高

まると思う。町としてもスポーツ合宿やキャンプの誘致はいい機会だと思う。誘致活

動を行ってはどうか。

（２）これまでの誘致活動はどうだったか。

（３）今後、設備投資も含め、大々的な誘致活動を検討してはどうか。

３．町立体育館・プールの建設について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）当町には陸上競技場や野球場はあるが、インドア競技ができる場所が少ない。

昼夜問わずに運動できる体育館を建設できないか。

（２）学校施設のように下部に体育館、上部にプールのような施設は建設できないか。

４．寡婦控除のみなし適用について ［ 町長 ］

（１）本町では保育園の保育料算定において、非婚のシングルマザーにも寡婦控除み

なし適用を実施している。全国的にもさまざまな算定に寡婦控除みなし適用をしてい

る自治体も増えている。本町でも保育料算定以外に適用できるものはあるか。

（２）税の申告の際などにも非婚のシングルマザーを寡婦と同様とみなして控除でき

ないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．新しい住民（個人・法人）にやさしいまちに ［ 町長 ］

（１）転入者や新世帯が住民登録に来た際、各種手続きをはじめ、どのような対応を

しているか。

（２）自治会加入や保育園、学校などの案内はどうなっているか。

（３）協働のまちづくりのためには、情報の共有は不可欠である。区長会との協議に

より事務委託料の値上げをし、町広報誌を全戸配布できるようにしてはどうか。

（４）ホームページの閲覧を促すため、どう取り組んでいるか。

（５）転入してくる法人・企業についてどのように把握し、どのような対応があるか。

（６）商工会への加入や町の業者登録についてはどのように取り組んでいるか。

（７）企業が転出しないような対策はあるか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

２．一括交付金初年度の効果と今後の活用は ［ 町長 ］

（１）すべてが新規事業ではなかった。これまでの継続事業などの組み替え予算の割

合はいくらで、どんな事業か。

（２）観光事業など、投資的要素の事業もあれば、目的達成して必要なくなる事業も

ある。今後も継続する事業はどのようなものか。

（３）具体的に実施計画から前倒しした事業はどの事業か。電子黒板等がそれにあた

るのか。

（４）ひもつきを止め、自由度が高く「沖縄の振興に資する」が目的である。もっと

多様な事業展開ができるはずだ。他市町村の施策も分析したか。

（５）実施計画にないが、要望が高い事業、これまで財源が付かずできていない事業

なども含めて、分かりやすく優先順位を付けて公開してはどうか。

（６）財源と、事業の必要性はどちらが優先するか。
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□ 宮城清政 議員

１．観光産業について ［ 町長 ］

（１）観光協会では民泊家庭や体験学習プログラム等に力を入れているようだが、民

泊の現状はどうなっているか。

（２）観光協会から提案されている、旧社会福祉センター跡を宿泊施設として改修す

る要請についてはどう考えているか。

（３）ＪＡファーマーズマーケットの計画が進んでいると聞いているが、今の状況は

どうなっているか。町特産品の販売拠点として県内外にアピールできるよう要請すべ

きと思うがどうか。

２．県営住宅の再生計画について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）県の再生計画の報告書によると、 終計画案として第一団地は９０戸、第二団

地は４６０戸が 適とされているが、町長はどう思うか。

（２）この計画によると翔南小学校の児童が減り、津嘉山小学校の児童が増えること

になる。このことについてどう考えるか。

（３）第一団地自治会としては、 低でも２００戸は確保してほしいと強い要望があ

る。第一団地のみなさんと一緒になって県への要請ができないか。
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□ 知念富信 議員

１．優秀建設工事の表彰制度を ［ 町長 ］

（１）公共工事の施工技術の向上や建設業者の育成を図るため、優秀建設工事表彰を

規定する考えはないか。

（２）工事の完了検査はどのように審査しているか。

（３）一般競争入札や公募入札などで表彰規定の加算があることを認識しているか。

２．夏休みの短縮でゆとり教育を ［ 教育委員長 ］

（１）総合学習が増えて授業時数の確保が難しいと思うが、児童生徒に負担はないか。

（２）夏休みを１週間短縮して教育時間を確保し、ゆとり教育を実践している所があ

る。本町も取り入れる考えはないか。
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□ 玉城勇 議員

１．町立保育所の位置付けについて ［ 町長 ］

（１）町内保育園（認可保育園）からの相談および指導的立場の園として位置付けで

きないか。

（２）町内保育園（認可保育園）に保育されている障がいやアレルギー等を持つ乳幼

児保育への指導・助言の対応ができる職員を配置し、各園からの相談窓口とすること

はできないか。

２．南風原町子ども・子育て支援について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）南風原町子ども・子育て会議はどのような調査審議を想定しているか。

（２）町は幼保連帯型認定こども園の認定について検討しているか。

３．集落内町道に停止線およびハンプを取り付けることについて ［ 町長 ］

（１）与那原町では今年度新たにハンプ（道路を凸状に舗装すること）が新設されて

いる。本町では調査・確認したことがあるか。

（２）停止線およびハンプが必要な地域には、取り付けることができないか。

４．南風原ダムの将来計画について ［ 町長 ］

（１）南風原ダム周辺の景観を良くするために、以前に整備計画の提案があったが、

現在どのような計画を持っているか。

（２）南風原ダムの排水口が上下２か所あるが、今年のように干ばつの年は排水口を

上段にすべきと思う。県との調整が必要か。

（３）南風原ダムの浚渫工事を県に要請できないか。
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□ 玉城光雄 議員

１．鉄軌道の早期導入要請について ［ 町長 ］

（１）那覇空港から泉崎バスターミナルを経て国道３２９号と国道３３１号を利用し、

南城市の安座真サンサンビーチを終点とする運行ルート計画で、鉄軌道の早期導入を

要請できないか。

（２）南部の国際化都市形成を目指した計画の基で、泉崎バスセンター駅、真玉橋駅、

国場駅、一日橋駅、南風原十字路駅、イオン北インター駅、与那原三差路駅、与那原

東浜駅、馬天駅、シュガーホール駅、サンサンビーチ駅（終点）までの１１か所想定

した計画をもって要請できないか。

２．国旗掲揚について ［ 町長 ］

（１）１億国民を担って本町の役場庁舎前に終日、日本国の国旗を掲揚し、世界に広

く、大きくアピールすることができないか。

（２）本町の地域全体の事業所および地区公民館での部落行事において、国旗掲揚の

推進を図っていくことができないか。

３．食品館や団地等の誘致について ［ 町長 ］

（１）照屋前原地区に日用食品館の誘致をし、地域の経済振興を図っていくことがで

きないか。

（２）津嘉山地区の安平田原に、企業安定のため３００世帯規模の団地等を誘致し、

商業発展の安定に役立てることができないか。

４. 南風原・与那原バイパスの工事入札制度について ［ 町長 ］

（１）南風原・与那原バイパスの工事入札においては、南風原町内部分の工事につい

てはすべて町内企業・業者とし、かつ本町に３年間以上、事業所の住所を有する条件

とした限定での入札を実行させることができないか。


